
 

Homélie : Pèlerins 

d'espérance et d'accueil 

Frères et sœurs, 

En ce dimanche, l'Évangile que nous 

venons d'entendre (Luc 10, 1-12) nous 

plonge directement au cœur de la mission 

du Christ. Jésus envoie soixante-douze 

disciples, non pas seuls, mais deux par 

deux, pour porter la paix et annoncer que 

le Royaume de Dieu est tout proche. Il les 

envoie sans sac, sans besace, sans 

sandales, les invitant à une confiance 

radicale, une vulnérabilité assumée. Leur 

mission est claire : aller à la rencontre, 

demeurer là où ils sont accueillis, et 

proclamer une Bonne Nouvelle qui dépasse 

les frontières et les attentes. 

 

1. L'Espérance Radicalement 

Active (La confiance en Dieu 

face à la dure réalité) 

Cet appel à la mission résonne 

puissamment avec la lettre de Frère 

Matthew pour 2025, intitulée "Espérer 

au-delà de toute espérance". Dans un 

monde souvent confronté à la souffrance, à 

la guerre, à l'incertitude, Frère Matthew se 

demande comment les jeunes, en 

particulier, trouvent la force de continuer. 

Sa réponse est limpide : c'est la confiance 

en Dieu et la certitude de la 

résurrection de Jésus qui nourrissent 

une espérance radicale, une « espérance 

au-delà de toute espérance car elle 

table sur l’apparition d’une vie 

nouvelle quand tout semble perdu. » 

Cette espérance n'est pas une douce 

illusion, ni une attente passive. Non, elle 

est un combat. Frère Matthew nous le dit 

: « Le refus de nous résigner face aux 

situations de détresse permet à 

l’espérance de prendre corps en 

nous. Elle est le contraire de l’attente 

passive, elle est un combat, il n’y a 

pas d’autre voie. » Il met en lumière des 

témoignages bouleversants, comme celui 

de cette femme palestinienne qui, malgré 

l'assassinat de membres de sa famille, 

savait que « Dieu était là, dans la 

souffrance et le désespoir, et qu’il 

nous portait. » Et qui prie chaque matin 

« pour trouver la force d’aimer 

plutôt que de haïr. » (Ces vies, parfois 

dans des situations extrêmes, deviennent 

des sources d'espérance contagieuses, nous 

montrant que même un petit geste, une 

rencontre, un sourire, peuvent faire la 

différence). 

 

2. L'Obstacle de la Fermeture 

du Cœur (La tentation de 

l'égoïsme face à l'inconnu) 

N'est-ce pas là le cœur de la mission que 

Jésus confie à ses soixante-douze disciples 

? Aller vers l'autre, avec peu, avec 

l'humilité de celui qui n'a rien à offrir sinon 

la paix et l'amour, et attendre l'accueil. 

Cette démarche de confiance, d'abandon, 

est un acte d'espérance. La paix que nous 

portons en nous, fruit de cette espérance, 

nous rend intérieurement libres et 

capables de résister à l'injustice. 

Et c'est précisément cet esprit qui va 

animer nos paroisses et notre région 

d'Île-de-France, et particulièrement la 



vôtre ici à Gif-sur-Yvette et Orsay, à la fin 

de l'année. Du 28 décembre 2025 au 

1er janvier 2026, la Communauté de 

Taizé organise les Rencontres 

Européennes de jeunes à Paris et en 

Île-de-France. Des dizaines de milliers 

de jeunes, venus de toute l'Europe et 

au-delà, viendront prier, partager et vivre 

l'hospitalité de nos familles et de nos 

communautés. 

Je sais, frères et sœurs, que cette 

proposition d'accueil peut susciter des 

interrogations, voire des réticences. (La 

période des fêtes de Noël est un temps 

sacré pour nos familles, nos traditions. 

L'idée d'accueillir des inconnus, des 

jeunes, peut-être des étrangers dont on 

ne connaît ni la langue ni les coutumes, 

peut dérouter. La tentation de se replier 

sur le cocon familial, de céder à 

l'isolement, à la fermeture du cœur, 

voire à un certain égoïsme face à 

l'inconnu, est humaine. "Pourquoi moi ? 

Ma famille d'abord !" pourrions-nous 

penser). 

 

3. L'Appel Historique à l'Accueil 

(Une opportunité unique de 

semer l'espérance) 

Mais l'Évangile de ce jour nous pousse 

précisément au-delà de ces craintes. Jésus 

envoie ses disciples sans protection, les 

invitant à la vulnérabilité et à la confiance 

en l'accueil. N'est-ce pas un appel à briser 

nos propres barrières ? Frère Matthew 

nous rappelle que « Tout en nous 

résiste à la guerre et à la mort.... 

Tout en nous aspire à la vie et à la 

beauté. » Accueillir, c'est choisir la vie, 

c'est semer la beauté. 

Et rappelons-nous, cette Rencontre 

Européenne de Taizé à Paris est un 

événement exceptionnel, qui ne se 

produit qu'une fois tous les 25 ans ! 

(La dernière fois, c'était en 1999-2000. 

C'est une occasion unique, qui ne se 

reproduira peut-être pas de notre vivant, 

de participer à un mouvement de paix et de 

réconciliation à une échelle européenne, en 

plein cœur de notre diocèse). 

Accueillir l'un de ces jeunes, c'est bien plus 

qu'héberger. C'est leur offrir un signe 

tangible que l'espérance est vivante, que la 

fraternité est possible, et que, malgré les 

défis du monde, l'Église est un lieu de 

chaleur et d'ouverture. C'est un acte de foi 

et de courage. C'est une manière très 

concrète de "faire tout ce que nous 

pouvons, même si cela semble peu, 

pour exprimer des signes de 

solidarité". Ce n'est pas une contrainte, 

mais une richesse inouïe. Ce jeune 

étranger, inconnu, deviendra pour 

quelques jours un membre de votre 

famille, porteur d'une autre culture, d'une 

autre prière, d'une autre espérance. Il 

enrichira votre Noël d'une dimension 

universelle, celle de la paix que le Christ est 

venu nous apporter. 

Alors, préparons nos cœurs et nos maisons 

à être des lieux d'accueil pour ces jeunes 

pèlerins. Que l'Esprit Saint nous guide et 

nous donne la joie de cette rencontre et de 

cette mission. (N'ayons pas peur. Le 

Seigneur est avec nous, et comme le disait 

Frère Matthew : « L’espérance est 

provocante, et plus encore, elle est 

contagieuse. ») 



 

Prière conclusive 

Seigneur Jésus, 

Tu nous envoies en mission, sans bagage, 

avec pour seule richesse la paix que tu 

nous donnes. 

Ouvre nos cœurs à ton appel et à l'appel de 

nos frères. 

Délivre-nous de nos peurs, de nos 

réticences, de toute forme d'égoïsme, 

pour que nous puissions faire de nos 

maisons, de nos paroisses, 

des havres d'accueil et d'espérance. 

Que l'accueil de ces jeunes pèlerins de 

Taizé 

soit pour nous une source de joie 

inattendue 

et un signe concret de la fraternité que tu 

nous enseignes. 

Par le Christ, notre Seigneur. Amen. 
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